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第２次みよし市総合計画後期基本計画（案）のパブリックコメント実施結果 

 

１ 案件名 

  第２次みよし市総合計画後期基本計画（案） 

２ 募集期間 

  令和５(2023)年 12 月 15日（金）から令和６(2024)年１月 15 日（月）まで 

３ 募集方法 

  電子メール、ファックス、郵便及び直接持参による方法 

４ 募集結果 

 (1) 提出者数 ：1 人 

 (2) 提出意見数：5 件 

 

 

５ 寄せられた意見とみよし市の考え方 

番

号 
ご意見の趣旨 市の考え方（対応） 

後期基本計画(案) 

対応ページ 

１ 各取組分野には「現状と課題」にてその分野の問題意識が

まとめられています。また、「目標指標」にて定量的な過去・

現在・未来が示されています。この指標が、素人目には課題

に移る量であるにもかかわらず、「現状と課題」「主な取組」

に反映されていないケースがみられており、説明が必要では

ないかと感じました。具体例をあげると、「基本目標１ 取組

方針３ 取組分野③ 広域交流」、「基本目標２ 取組方針２ 

取組分野④ 生きがい・働きがい」が該当します。 

「広域交流」については、新型コロナウイルスの影響

を受け、令和２(2020)年度以降、一時的に事業を中止

していた影響を受け、現状値が基準値よりも低い数値と

なっています。御指摘を受け、「現状と課題」にその旨

を追記しました。 

なお、現在は士別市との交流事業はコロナ禍前の状況

に戻っており、士別市との友好関係をさらに広げるた

め、新たにバスケットボールの少年スポーツ交流を行う

P16「広域交流」 
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指標を見ますと、基準値（過去）に比べ現状値が明らかに

低くなっている一方で目標値は高めに設定されています。目

標を達成（V 字回復）するには、何か改善策が必要な状況で

あるように感じますが、「現状と課題」「主な取組」ではこの

点は触れられていません。過去に対して現在のパラメータが

明らかに悪化している場合には、これまでの取組でなぜ指標

が低下したのかを「現状と課題」で考察しておいたほうが良

いと思います。また、どう見直したから指標が回復する見込

みであるかを「主な取組」で説明しておいたほうが良いと思

います。あるいは、取組は適切で、肌感として状況は良くな

っているのに、指標が悪くなっているのであれば、指標その

ものを見直すというアクションも必要かと思います。 

など交流事業を増やしていますので、今後、目標値であ

る 180 人を達成できるものと考えております。 

  

「生きがい・働きがい」については、新型コロナウイ

ルスの影響を受け、交流事業が実施できていなかったこ

ともあり、満足度が減少したと考えております。御指摘

を受け、「現状と課題」にその旨を追記しました。なお、

現状値について誤りがありました。正しくは「69.1％」

ですので、修正させていただきます。 

後期基本計画では、主な取組として新たに「就労的支

援活動の充実」を追加しており、高齢者の社会参加など

を支援することにより、生きがい、働きがいを持って健

康に暮らせる環境づくりに努めていきます。 

 

上記２項目の他、基準値より現状値が 10％以上下回

った取組分野に「基本目標６ 取組方針３ 取組分野② 

雇用対策」があります。 

「雇用対策」については、現状と課題に記載していま

すとおり、新型コロナウイルスの影響による有効求人倍

率の落ち込みが指標に影響していると考えられます。

「主な取組２  就労支援の推進」において、新たに「若

年層が市内企業へ就職し定着しやすい環境づくりを支

援する」ことを追加しており、これらの取組を推進する

ことにより、目標値を達成できると考えています。 

 

 

 

P27「生きがい・
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２ 

 

市民の役割について、私たち市民が頑張ると良いことが書

いてあり、またわかりやすい内容でしたので、とても良いと

感じました。こういった話が、市民に伝わっていくと、いい

街になりそうな気がします。 

 ― ― 

３ みよし市ではみよし市行政評価委員会による外部評価が実

施されていると認識しています。ここで挙げられている課題

が、「現状と課題」でも触れられていると、客観的な意見も取

り入れられた多面的な計画になるのではと感じました。 

例えば、令和５(2023)年行政評価報告書の「現在および将

来の課題」に「20 歳から 40 歳代のスポーツ実施率が低い

ことから、成人のスポーツ実施率を向上させる取り組みが必

要である」ことが問題提起されています。一方で、「基本目標

２ 取組方針２ 取組分野③ スポーツ」では、この課題に

ついて明確には触れられていません。紙面に制約がある中で、

「小学校課外活動および中学校部活動の地域移行」を最重要

課題としてまとめたのだろう、とは想像しましたが、ご検討

いただけると幸いです。 

後期基本計画では、「主な取組１ スポーツ活動の支

援」で広く市民にスポーツと触れ合う機会を提供するこ

とを追記しております。また、具体的に 20 歳代から 40

歳代とは明記していませんが、成人向けのスポーツ教室

の開催なども行っているため、「主な取組１ スポーツ

活動の支援」に記載のスポーツ競技団体への支援やスポ

ーツイベントの開催に加え、「スポーツ教室の開催」に

ついても追記しました。 

こどもから高齢者まで、全ての市民がスポーツに親し

むことができるように支援を充実させていきます。 

P26「スポーツ」 
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４ 市民満足度割合が市民アンケートを基にしている旨が記載

されています。可能であれば、URL などで引用してあると、

なおよいと思いました。いくつかの取組分野を見ているとき

に「ここで市民満足度を指標にするのは適切なのかな？」と

思うことがあり、市民アンケートを探したのですが、探しづ

らかったためです。おそらく「行政評価アンケート集計結果

について」というページだと思いますが、このアンケート結

果には、アンケートで実際にどのような設問があったのかは、

明確には示されていません。結果として、指標として適切か、

の判断が難しかったので、アンケートの詳細も公開されてい

ると、なおよいと思いました。 

後期基本計画の現状値とした令和４(2022)年度に実

施した市民アンケートの結果については、現在公開して

おらず、後期基本計画の公表と合わせて公表する予定で

す。 

しかし、パブリックコメントを実施する際にアンケー

ト結果の内容が公表されていることが適切であると考

えられるため、次期計画策定時は、パブリックコメント

の実施に合わせてアンケート調査結果についても公開

します。 

― 

５ 「まちづくりの進め方 基本的な考え方２ 取組項目１ 

行政情報の公開」の「主な取組１ 行政情報の提供と共有化」

はぜひ進めてほしいと思いました。議員さんもチラシなどで

活動報告をしてくれますし、市の HPにも公開されている情報

はありますが、日中仕事をしていると傍聴には行けないので、

現時点では一次情報には触れられないという課題がありま

す。これが解消されていくことは、市民が市政を知る重要な

一歩だと思うので、強く賛同します。情報のボリュームが大

きく、すべてを見るのは大変なので、興味のある部分を見る

にはこうするといいよ、というのを教えるセミナーをやった

り、キーワードを検索すると、興味のありそうな議案や委員

会（議員）を紹介してくれたりするサービスがあるとより市

政への興味が高まりそうです。 

みよし市議会では、「みよし議会だより きずな」を

定例会及び５月の臨時会ごとに発行し、議案の内容や議

決結果、各委員会の主な審査内容などを市民の方に分か

りやすく伝えることを心掛けて作成しています。また、

定例会や臨時会の内容を記録した会議録をインターネ

ットで公開しており、キーワード検索や発言者を指定し

た検索もできるようになっています。 

さらに、定期的に開催している議会報告会・意見交換

会では、各委員会の取組内容を市民の皆様に報告し、市

政に関心を持ってもらうとともに、市への政策提言につ

なげるため、各テーマに関する市民の皆様のご意見をお

伺いしています。 

今後もこのような取組を通じて、市民の皆様に議会情

報や行政情報を提供できるように努めて参ります。 

P57「行政情報の

公開」 

 


